## CONTRE L'OUBLI : LE 58ème ANNIVERSAIRE DE LA TRAGÉDIE DE MARCINELLE

Les commémorations pour le cinquantième anniversaire de la tragédie de Marcinelle du 08 août 1956, qui ont coûté la vie à 136 mineurs italiens, dont 60 mineurs provenant de la région des Abruzzes, se sont déroulées le 8 août dernier, durant la journée consacrée au « Sacrificio del lavoro italiano nel mondo » (littéralement : le sacrifice du travail italien dans le monde).

Les célébrations ont duré toute la matinée. Tout d'abord, à 08 h 10, sur le site du **Bois du Cazier**, siège de la mine, 262 coups de cloches ont rappelé chacune des victimes. Ensuite, une célébration religieuse s'est déroulée en présence des ministres de culte appartenant à différentes religions.

À la fin, les délégations ont rendu hommage aux victimes en déposant des couronnes de fleurs dans différents sites: le Monument international Aux Victimes du Travail, le Monument Aux Mineurs, le Monument Sacrifice des Mineurs Italiens et enfin, à proximité du site de la mine, où se trouve aujourd'hui un musée qui a été inscrit au patrimoine mondial de l'humanité par l'UNESO.

Le président du Conseil régional de la région des Abruzzes, **Giuseppe di Pangrazio**, et le maire de Manoppello, **Gennaro Matarazzo**, étaient présents.

Comme chaque année, la région des Abruzzes était présente, ainsi que le Consiglio regionale degli Abruzzesi nel monde (CRAM, littéralement : le Conseil régional des Abruzzesi du monde), l'Association Régionale des Abruzzesi de Belgique et d'autres représentants des institutions italiennes et belges.

La catastrophe minière de **Marcinelle** fait tristement partie des tragédies les plus bouleversantes et douloureuses de l'histoire de l'émigration, tout comme celle de **Monongah** en Virginie-Occidentale et celle de Dawson au Nouveau-Mexique.

(Direction des Affaires de la Présidence - Bureau de liaison avec l'UE - 27 août 2014)